
国土交通省 四国地方整備局

松山河川国道事務所

第４回開発霞ワークショップ第４回開発霞ワークショップ

((保全・再生対象生物保全・再生対象生物) ) 
((具体的な整備内容具体的な整備内容))
((維持管理・利活用維持管理・利活用))

平成２５年１１月２０日

平成２５年１０月９日（火）1５：00～1７：00 東温市役所４０３会議室

第２回ワークショップの検討結果および今回の検討課題

ファシリテータ の二神先生より、第２回ワークショップの検討結果および、これ
にもとづく今回の検討課題について説明がありました。

・①「水の確保」について ・②「開発霞自然再生の整備内容」について

・③「保全、再生対象生物」（指標種）について

意見交換
今回のワークショップ参加メンバー1３名が３班に分か
れ、検討課題について意見交換を行いました。抽出した意
見を付箋紙に記入し、各班ごとに意見集約を行いました。

意見発表および総括

各班で集約した意見について、代表者による発表が行われました。最後に、
ファシリテーターの二神先生より、総括として以下のコメントを頂きました。

日時・場所

◇ゾーン区分について
・全区間に雑木林を植えてという自然重視の意見と、よく使われているの
で、使い勝手よく使っていこうという利用重視の意見があった。

◇既設水路の改造について
・上流の泉については自然のままにしておいて、ジャブジャブ池は親水性
のあるものにしようという意見があった。
・水路をどういう構造や形状に改造するか，植生をどうするかについては、何をどう保全すべきかによって
違ってくる。次回、もう一度ここから議論し話し合いをしないとまとまっていかない。

◇樹林・観察道について
・樹木については「何か目玉になるものを植えては」という意見があった。
・外来種の進入を想定し、メンテナンスのし易い設計や、あまり植生を増やさないといった検討も必要とい
う意見があった。 1
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２．本日のワーキング会議で議論して頂くテーマ

議論② 「開発霞自然再生の整備内容」についての意見交換
（ゾーン区分、泉・ジャブジャブ池、小川【階段式魚道】の整備内容）

・資料説明（15分程度） ⇒ 各班に分かれての討議（25分程度）
⇒ 意見とりまとめ（10分程度）

議論② 「開発霞自然再生の整備内容」についての意見交換
（ゾーン区分、泉・ジャブジャブ池、小川【階段式魚道】の整備内容）

・資料説明（15分程度） ⇒ 各班に分かれての討議（25分程度）
⇒ 意見とりまとめ（10分程度）

議論③開発霞整備後の維持管理・利活用についての意見交換

・資料説明（10分程度） ⇒ 全体で討議し意見を頂く（20分程度）

議論③開発霞整備後の維持管理・利活用についての意見交換

・資料説明（10分程度） ⇒ 全体で討議し意見を頂く（20分程度）

議論① 「保全・再生対象生物（指標生物）」についての意見交換

・資料説明（5分程度） ⇒ 全体討議（5分程度）

議論① 「保全・再生対象生物（指標生物）」についての意見交換

・資料説明（5分程度） ⇒全体討議（5分程度）

各班の代表者による意見発表 15分程度（3班×5分）各班の代表者による意見発表 15分程度（3班×5分）
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